

— DEUDAS MILLONARIAS EN LA SERENA —

Se agudiza conflicto en la salud primaria

Este lunes se llevó a cabo una reunión que convocó al director del Departamento de Salud, Rodrigo Fernández, y coordinadores de la Corporación Gabriel González Videla, con dirigentes del gremio de la salud y concejales, para dar cuenta de las actividades y avances realizados en torno a la atención primaria en los últimos años.

Lejos de traer aires positivos al conflicto que vive hoy el gremio de salud con la Corporación, la situación no hace más que complejizarse, con demandas no escuchadas y antecedentes que agravan los problemas de dinero.

Terminada la reunión, consultamos a Carlos Fuster, presidente de Afusam, quien nos actualizó la situación de movilización que mantiene al servicio de salud primaria de La Serena, solo con turnos éticos desde el viernes 27 de septiembre.

DEUDA CON LA ÓPTICA

Ya estamos comenzando el décimo mes del año y no deja de sorprender que, desde abril, según menciona Carlos Fuster, no se han entregado lentes a los usuarios de la salud primaria, debido a una supuesta deuda de \$80 millones que enloda las relaciones entre el sistema de salud y Óptica La Serena, quienes cuentan actualmente con la licitación

Últimas informaciones dan cuenta de una deuda de más de \$200 millones por parte de la Corporación Municipal Gabriel González Videla a la Caja de Compensación Los Andes, lo que se suma a los \$80 millones que restan por pagar a Óptica La Serena.

para ser proveedores de lentes ópticos. La situación de deuda es tal que el sistema de salud primaria lleva aproximadamente 5 meses con el suministro de lentes ópticos paralizado, dejando a cientos de usuarios sin parte importante de su tratamiento.

DOS SON PEOR QUE UNA

Junto con la deuda con la óptica, ya se había mencionado una deuda con la Caja Los Andes, la que se dejó en segundo plano hasta que cifras aún más grandes que las anteriores salieron a la palestra.

Carlos nos explica que todos los meses se hace un descuento a los sueldos de los funcionarios por temas previsionales y de crédito, de modo que dichos montos se redirigen a la Caja Los Andes. «El tema es que estos dineros no han llegado en su totalidad a la caja de compensación, por lo que la caja realiza el cobro, pero no lo realiza a la corporación, sino a los funcionarios», cuenta el presidente de Afusam.

Esto se ha traducido en un problema para los funcionarios, a quienes permanentemente les están cobrando.

En sus declaraciones Carlos fue categórico. «Esto podría ser incluso constitutivo de alguna acción legal, porque en realidad es una estafa el no incorporar estos montos en los pagos», y es que no es para menos, si en las últimas reuniones que tuvo con el secretario general, se habría hablado de una deuda de 120 millones de pesos, los que, según nos comentó Carlos, suben a 200 millones en una demanda instaurada por la caja de compensación.

El monto, que llama la atención por sí solo, tampoco resulta una total novedad que se trate de una deuda importante, ya que en el consejo municipal del 24 de septiembre, el concejal Félix Velasco ya mencionaba una presentación judicial de la caja Los Andes por la deuda de la Corporación, por un monto calificado por el concejal como «no menor».

EL DEUDOR

Por su parte, desde la corporación admitieron la existencia de la deuda. «A la fecha, hemos sido notificados oficialmente de una demanda interpuesta por la Caja de Compensación Los Andes en contra de nuestra institución, en el contexto de un procedimiento de cobranza laboral que surge por no pago de créditos sociales correspondientes a marzo y abril del año 2024».

Aseguran que el pago de abril está realizado en su totalidad, mientras que marzo está en regularización administrativa, contable y financiera, y a su vez señalan estar a la espera de normalizarlo en el corto plazo.

FUNCIONARIOS SALEN A LA CALLE

Cuando la situación no podía ser más tensa, la Afusam convocó a una marcha

para el martes 1 de octubre, con punto de partida frente a la Corporación Municipal.

Con representantes y directivos de Afusam La Serena, Afusam Coquimbo, Confusam Nacional, la Comisión de la Salud y presidentes de diferentes consultivos de la comuna, la movilización llegó al frontis de la Municipalidad de La Serena para exigir una respuesta al alcalde Roberto Jacob y al secretario general de la Corporación Municipal, Jorge Díaz Torrejón.

Fue en este contexto que el concejal Félix Velasco, presidente de la comisión de salud, acusó mentiras de parte de la administración con respecto a la situación de deuda de la comisión.

«Hemos planteado dudas sobre las deudas y se nos ha mentado a todos ustedes y a la comunidad, diciendo que la caja de compensación y Coopeuch están pagadas, cuando hay una demanda por 261 millones de pesos. Instamos al alcalde y al secretario de la corporación a dar la cara, no más mentiras».

Por otra parte, Carlos

Fuster, quién lideró la movilización, condenó la situación que llevó a tal nivel de deuda. «Es impresentable y también un delito que usted como alcalde y el secretario general le descuenten a los funcionarios de la caja de compensación y no paguen, eso es una estafa señor alcalde».

EL FUTURO DE LA MOVILIZACIÓN

Si algo nos quedó tras la manifestación del martes, es que la paralización sigue y se mantiene con carácter de indefinida, esto mientras la Corporación no responda a los seis puntos que conforman el petitorio presentado por el gremio.

Otra salida a la calle tampoco se descarta, luego de que desde Afusam Coquimbo expresaran la disposición de los funcionarios de la comuna puerto de apoyar la movilización de La Serena. «Desde el directorio de Coquimbo cuentan con nuestro apoyo siempre, y si tenemos que sacar a nuestra gente a la calle y traerla para acá, cuenten con ello».

